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A Proposta de Emenda Constitucional (PEC) nº 3 de 2022 que tramita no Senado Federal gerou discussão nas redes sociais sobre 
a transferência dos terrenos de marinha, sob domínio da União, para empresas privadas. A proposta ganhou holofotes depois que a Comissão 
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Desde a aprovação 
da Lei nº 169, de de-
zembro de 2021, que 

permite a reestruturação do 
transporte público coletivo 
de Goiânia e Região Metro-
politana, a Prefeitura de Goi-
ânia intensificou a entrega 
de serviços inovadores para 
os usuários. Quem embarca 
nos ônibus pode realizar o 
pagamento da passagem 
por aproximação de crédito 
e débito. Também é possível 
comprar as passagens pelo 
WhatsApp, PIX e QR Code 
embarcado. Os ônibus são 
equipados com biometria 
facial, destinada aos idosos, 
pessoas com deficiência e 
estudantes beneficiados com 
gratuidade, que têm o embar-
que liberado imediatamente.

A gestão do prefeito Ro-
gério se destacou nacional-
mente a partir da criação 
de facilidades e benefícios 
aos usuários do transpor-
te público. Idealizado pela 
gestão atual, o Passe Livre 
do Trabalhador permite que 
os funcionários de empresas 
cadastradas realizem até 

oito viagens diárias no mês 
inteiro, inclusive em finais 
de semana e feriados, pelo 
valor único de R$ 180 por 
mês, por funcionário.

O Bilhete Único é outra 
inovação que permite que o 
usuário escolha o melhor tra-
jeto para chegar ao seu des-
tino, pagando apenas o valor 
de uma passagem. O prefei-
to Rogério entregou tam-
bém o Cartão Família, criado 
para que até seis membros 
de uma mesma família pos-

sam usufruir do transporte 
coletivo aos finais de semana 
e feriados, pagando apenas o 
valor de uma passagem.

NOVA FROTA
A Prefeitura de Goiânia 

adquiriu 200 ônibus novos, 
com ar condicionado, para 
renovação e ampliação da 
frota da RMTC, no primeiro 
semestre de 2024. A nova 
frota contempla 122 ônibus 
convencionais Euro-VI, 60 
ônibus Super Padron, Euro-

-VI, de 15 metros, seis ôni-
bus articulados elétricos de 
23 metros, seis ônibus Super 
Padron elétricos de 15 me-
tros e sei ônibus Padron elé-
tricos de 12,7 metros.

Em fevereiro foi entregue 
à população o ônibus elétri-
co superarticulado. O veículo 
possui 23 metros de compri-
mento, além de ser equipado 
com ar condicionado. Ele pos-
sui também internet móvel 
que pode ser acessada pelos 
usuários do serviço. A eletrifi-

cação da frota de todo o Eixo 
Anhanguera está prevista 
para ser concluída até o final 
deste ano. Serão entregues 
83 ônibus elétricos para o cor-
redor que atende uma média 
diária de 150 mil pessoas.

CENTRALIZA
Os primeiros pontos de 

ônibus do Programa Cen-
traliza foram entregues 
em fevereiro deste ano. Ao 
todo serão entregues 80 
abrigos que irão receber 
a nova estrutura e passar 
pelas devidas adequações 
físicas no Centro da cidade.

A instalação dos novos 
pontos de ônibus é uma par-
ceria público-privada realiza-
da por meio de um processo 
licitatório coordenado pela 
Secretaria Municipal de Pla-
nejamento Urbano e Habita-
ção (Seplanh), em conjunto 
com a Secretaria de Finanças 
(Sefin), que prevê a instala-
ção de mais novos abrigos 
na região nas seguintes ruas: 
Avenida Tocantins, Aveni-
da Independência, Avenida 
Contorno, Avenida Paranaí-
ba, Rua 68, Rua 64 e Rua 10.

O Governo de Goiás, 
por meio da Secretaria de 
Estado da Cultura (Secult), 
concluiu as obras de revitali-
zação das fachadas dos pré-
dios do Centro Cultural Ma-
rietta Telles Machado e da 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Social (Seds). Foram 
feitas reformas estruturais, 
conservação, higienização 
para a preservação do pa-
trimônio histórico, além de 
reforço nos itens de segu-
rança. As obras tiveram iní-
cio em julho de 2023. 

O investimento nos repa-
ros soma R$ 3,5 milhões até 
o momento. Esse montante 
inclui também o Palácio das 
Esmeraldas, cujos traba-

lhos estão em andamento 
e devem ser finalizados em 
janeiro de 2025. As fissuras 
do prédio já foram reparadas 
e, atualmente, está em anda-
mento a recuperação dos ba-
laústres danificados do guar-
da-corpo da varanda frontal. 

A obra inclui ainda os acaba-
mentos da parede. A tradicio-
nal cor verde permanece.

No Centro Cultural Ma-
rietta Telles, um ícone da 
arquitetura art déco da ca-
pital, prédio onde está insta-
lada a Secult Goiás, além da 

troca de tacos no piso, repa-
ros nas rachaduras, marqui-
ses, o edifício também rece-
beu pintura na parte externa 
e interna. A parte externa do 
prédio, que também abriga 
o Museu da Imagem e do 
Som (MIS), três bibliotecas e 
o Cine Cultura, recebeu cores 
nos tons de branco e salmão, 
escolhidas a partir de estudo 
cromático realizado pelo Ins-
tituto do Patrimônio Histórico 
e Artístico Nacional (Iphan). 

Já no prédio da Seds, 
foram feitos reparos em 
fissuras, calhas, instalação 
de pingadeiras, reparo nos 
drenos dos aparelhos de 
ar condicionado, e pintura 
das janelas, portas e facha-
das. A secretária de Esta-
do da Cultura, Yara Nunes, 

pontua que a revitalização 
dos prédios do Centro Cul-
tural Marietta Telles e da 
Seds é um investimento 
do Governo de Goiás na 
cultura, na cidadania e na 
qualidade de vida da po-
pulação. “E mais que isso, 
representa a concretização 
de um compromisso com a 
preservação do patrimônio 
público e a oferta de melho-
res serviços à comunidade”, 
complementa a titular.  

A revitalização do prédio 
principal da antiga Procura-
doria-Geral do Estado (PGE) 
e a restauração completa 
do Museu Zoroastro Artiaga 
são outras duas obras que 
estão no cronograma, com 
previsão de início para o se-
gundo semestre de 2024.  

Reprodução

Em nova edição do De-
fensoria na Rua, defensores 
públicos de Goiás vão reali-
zar atendimentos gratuitos 
à população em situação 
de rua na Avenida Indepen-
dência, próximo à Big Lar, 
em Goiânia. A ação começa 
às 18h desta terça-feira (4).

Segundo a Defensoria 
Pública do Estado de Goi-
ás (DPE-GO), o projeto, que 
ocorre periodicamente, visa 
assistir à população em situa-
ção de rua com os serviços da 
entidade. Além disso, o intui-
to é promover a inclusão so-
cial, prevenir e enfrentar vio-
lência contra essas pessoas.

Vale citar, o atendimento 
mais registrado pelas equi-
pes da DPE-GO é a segun-
da via de documentação. 
Nesta terça, o evento con-
tará com a parceria com o 
Projeto Absorver, que vai 
realizar a entrega de absor-
ventes para mulheres em 
carência menstrual.

Em 8 de maio, edição 
anterior, 12 pessoas foram 
atendidas pelos defensores 
públicos que prestaram os 
atendimentos. A ação aconte-
ceu, também, na Avenida In-
dependência. Além de maio, 
também ocorreram edições 
em fevereiro, março e abril.

“Eu acredito que é de 
fundamental importância 
que a Defensoria consiga 
sair do espaço físico da 
instituição e fazer uma 
busca ativa desses assis-
tidos que, por diversos 
tipos de vulnerabilidades, 
não conseguem se des-
locar até o atendimento. 
Por isso, o projeto é uma 
importante forma de efe-
tivar direitos e garantias 
fundamentais, especial-
mente o direito à cidada-
nia, manifestado através do 
direito à identificação e do 
direito a conhecer a própria 
história”, destacou o defen-
sor público Carlos Santiago, 
na edição de abril.

Secretaria da Cultura conclui revitalizações na Praça CívicaSecretaria da Cultura conclui revitalizações na Praça Cívica

Defensoria Defensoria 
Pública aten-Pública aten-
de população de população 
em situação em situação 
de rua, em de rua, em 
GoiâniaGoiânia
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Basta conferir as agendas 
dos principais pré-candida-
tos nestes últimos dez dias 
para constatar que entre 
os principais postulantes 
à Prefeitura de Goiânia, 
Sandro Mabel (UB) é o que 
mais tem se movimentado 
em busca do contato direto 
com os eleitores da capital, 
num misto de “obrigação” 
com “satisfação pessoal”.

“Obrigação” no sentido 
de tornar-se ainda mais 
conhecido e de garantir vi-
sibilidade ao seu currículo 
como ex-parlamentar e pre-
sidente da Federação das In-
dústrias do Estado de Goiás, 
ele se licencia nesta quarta, 
5 onde tem liderado ações 
e projetos que pretende 
replicar no Paço Municipal 
caso seja eleito em outubro 
próximo, sobretudo na área 
educacional e na otimização 
dos gastos públicos.

E “prazer” porque ele não 
esconde de familiares e as-
sessores próximos a falta 
que lhe fazia o corpo a cor-
po com os eleitores. A últi-
ma campanha que Mabel 
percorreu as ruas atrás de 
votos para si foi em 2010, 
quando foi eleito para o 
quarto e último mandato 
como deputado federal. “Eu 

me sentia feliz, realizado. 
Mas estes dias comentei 
com o governador Ronaldo 
Caiado [que apoia sua pré-
-candidatura] que me falta-
va a felicidade de andar nas 
ruas, de conhecer pessoas”, 
disse ele recentemente em 
um programa de tevê.

Vejam que, somente nos 
últimos dez dias, Mabel cir-
culou por locais com gran-
de concentração de públi-
co, como a 77ª Exposição 
Agropecuária de Goiânia; 
culto na Assembleia de 
Deus – Ministério Campi-
nas, onde estavam cente-
nas de fiéis; festival de mú-
sica no Jardim Guanabara; 

o Totus Tuus, realizado no 
Goiânia Arena com milha-
res de católicos que cele-
bravam Nossa Senhora de 
Lourdes; giro pelo comércio 
da Rua 44; além de ter inau-
gurado reformas de escolas 
vinculadas à Fieg.

Fato é que mesmo sem 
ainda poder pedir votos, 
Sandro Mabel tem procu-
rado demostrar aos eleito-
res que ele próprio tem se 
empenhado para viabilizar 
sua pré-campanha, e que a 
mesma não escora-se uni-
camente na grande aprova-
ção que o governador, seu 
principal apoiador, tem em 
Goiânia • Thiago Marques

Presidente da Conven-
ção Estadual dos Ministérios 
Evangélicos das Assem-
bleias de Deus em Goiás, o 
bispo Oídes José do Carmo 
reafirmou, neste domingo, 
2, apoio da instituição à re-
eleição do prefeito de Apa-
recida, Vilmar Mariano (UB). 
Foi durante o lançamento da 
pedra fundamental do novo 
templo que será construído 
em Campinas, onde a atual 
sede presidida por Oídes, 
além das demais jurisdicio-
nadas a esta matriz, dará lu-
gar a uma edificação maior.

“Ele é candidato à reelei-
ção e, se Deus quiser, terá 
mais quatro anos para fa-
zer o que já vem fazendo. 
Que Deus te dê a vitória. 

Estamos contigo”, disse o 
líder evangélico a Vilmar 
diante de uma plateia for-
mada por centenas de fiéis. 

Falando em nome de de-
zenas de pastores da capital 
e de Aparecida, Oídes tinha 
oficializado o apoio da As-
sembleia de Deus a Vilmar 
Mariano no dia 6 de maio, 
quase um mês depois da fi-
liação do prefeito ao União 
Brasil do governador Ronal-
do Caiado e da sinalização 
dele e de outros líderes go-
vernistas, como o vice-go-
vernador Daniel Vilela, Le-
andro Vilela e o ex-prefeito 
Gustavo Mendanha, de que 
estariam com o gestor mu-
nicipal ao longo dos 60 dias 
seguintes a fim de ajudá-lo a 

diminuir a diferença nas pes-
quisas para o deputado fe-
deral Professor Alcides (PL).

Ou seja, pelo que circulou 
pelos bastidores à época, a 
igreja esperou o “sinal ver-
de” de Caiado para anunciar 
que caminharia com Vil-
mar. Como o prazo outrora 
estabelecido para que ele 
aumentasse seus índices 
nas pesquisas caminha para 
o fim, inclusive com a pos-
sibilidade da entrada de 
Leandro Vilela no processo 
sucessório de Aparecida, a 
reafirmação de apoio por 
parte da Assembleia de 
Deus pode dar ao prefeito 
algum fôlego caso o grupo 
caiadista decida não apoiá-
-lo • Thiago Marques

MABEL ACELERA RITMO DE PRÉ-CAMPANHA MABEL ACELERA RITMO DE PRÉ-CAMPANHA 
E PARTE PARA O CORPO A CORPO COM ELEITORESE PARTE PARA O CORPO A CORPO COM ELEITORES

SOB COMANDO DE OÍDES DO CARMO, ASSEMBLEIA SOB COMANDO DE OÍDES DO CARMO, ASSEMBLEIA 
DE DEUS REAFIRMA APOIO A VILMAR MARIANODE DEUS REAFIRMA APOIO A VILMAR MARIANO
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O governador Ronaldo 
Caiado destacou o 
avanço da economia 

goiana e defendeu o ajuste fis-
cal realizado em Goiás durante 
o fórum Brasil de Ideias, nesta 
segunda-feira (3/6), em São Pau-
lo. O evento reúne reúne líderes 
influentes do Brasil e se propõe 
a ouvir quem faz o PIB brasileiro.  

“É uma honra compartilhar 
com os empresários do Brasil 
a minha experiência. Cons-
truímos um resultado que 
tem sido bem recebido pela 
população goiana, um estado 
bem avaliado. Isso acontece 
porque Goiás tem uma ges-
tão séria dentro daquilo que 
buscamos: o equilíbrio fiscal, 
a segurança e condições polí-
ticas sociais”, afirmou Caiado. 

A presidente do Grupo Voto 
e fundadora do fórum Brasil de 
Ideias, a cientista política e em-
presária gaúcha Karim Misku-
lin, ressaltou que a trajetória 
de Caiado trouxe impactos po-

sitivos. “Ronaldo Caiado é hoje 
um líder, o governador com 
melhor aceitação do Brasil, 
quase 90% do estado aprova a 
gestão, que foi marcada espe-
cialmente por avanços na área 
de segurança pública, educa-
ção e aumentando a emprega-
bilidade”, destacou Miskulin.

Caiado explicou que teve 
de fazer transformações subs-

tantivas em Goiás, realizando 
a maior reforma administrativa 
do estado, simultaneamente 
com uma reforma da previdên-
cia mais abrangente que a do 
Governo Federal. Na previdên-
cia, os incentivos fiscais foram 
direcionados para onde deve-
riam produzir emprego e retor-
no para a economia do estado. 

 “Tudo isso avançou para 

que pudéssemos reequili-
brar o estado e aquilo que é 
fundamental. Todo mundo 
sabe fazer o ajuste fiscal, não 
fazem por falta de coragem, 
e o desgaste é normalmente 
em um período grande do 
governo. Eu tive coragem de 
enfrentar e promover mudan-
ças, avançando em condições 
de ter capacidade de arreca-

dação e quitar os compromis-
sos”, ressaltou o governador.

 
BRASIL DE IDEIAS
Desde 2004, o Brasil de 

Ideias busca reunir os líderes 
mais influentes do país e se pro-
põe a ouvir quem faz o PIB bra-
sileiro, buscando convergência 
e soluções para fazer o país de-
satar os nós da burocracia. To-
dos os presidentes da Repúbli-
ca já passaram pelo fórum, bem 
como dezenas de ministros e 
governadores, trazendo ainda 
chefes de nações da América.

O Brasil de Ideias já realizou 
mais de 80 debates, com parti-
cipação e patrocínio de empre-
sas líderes. A marca faz parte do 
Grupo Voto, um conglomerado 
de empresas das áreas de negó-
cios, interlocução política, co-
municação e sustentabilidade. 

 
ECONOMIA GOIANA
No Brasil, Goiás liderou o 

crescimento econômico e re-
gistrou o maior PIB da histó-

ria, R$ 336,7 bilhões em 2023, 
apresentando crescimento 
de 4,4%, sendo quase 60% 
acima da média nacional. Em 
abril, o superávit goiano foi 
positivo com saldo de US$ 
855 milhões, enquanto no 
acúmulo de janeiro a abril o 
saldo foi de US$ 2 bilhões.  

Além disso, Goiás apresen-
tou alta nas exportações em 
abril, com US$ 1,315 bilhão 
em produtos comercializa-
dos para o exterior. O estado 
goiano é ainda líder nacional 
na geração de empregos em 
2024, com saldo entre ad-
missões e desligamentos no 
primeiro trimestre de 43.679, 
a variação relativa é de 2,88%, 
de acordo com dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged). Goi-
ás também atingiu a máxima 
histórica do número de ocu-
pados, com 3,876 milhões de 
trabalhadores. Com isso, o es-
tado é o segundo estado que 
mais reduziu desigualdades.

Divulgação

Caiado destaca avanço da economia Caiado destaca avanço da economia 
goiana durante fórum em São Paulogoiana durante fórum em São Paulo
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A Secretaria de Estado 
de Saúde de Goiás (SES-GO) 
recomenda que os fiéis se 
vacinem contra Covid-19 e 
Influenza antes de participa-
rem da Romaria de Trindade. 
A tradicional festa do Divino 
Pai Eterno acontece entre os 
dias 28 de junho e 7 de julho. 
A recomendação é para que 
as famílias procurem uma 
unidade de saúde de seu mu-
nicípio para atualizar o cartão 
de vacinação, principalmen-
te contra doenças que têm 
transmissão potencializada 
em grandes aglomerações. 
O ideal é que a vacinação 
seja feita, no mínimo, 14 dias 
antes da viagem, para que a 
imunidade esteja ativa.

Até o momento, foram 
registrados 3.226 casos de 
Síndrome Respiratória Agu-
da Grave (Srag) em Goiás, 
sendo 320 por Influenza e 
493 por Covid-19, em 2024. 
Dos 100 óbitos confirmados 
por Covid, 62 são de idosos 
acima de 60 anos e 12 na 
faixa de 50 a 59 anos. Dos 29 
óbitos por Influenza, 12 são 
de idosos acima de 60 anos 

e 9 na faixa de 50 a 59 anos.
A superintendente de 

Vigilância em Saúde da SES, 
Flúvia Amorim, faz um ape-
lo para que as famílias cui-
dem dos mais vulneráveis, 
que são crianças e idosos. 
“São cerca de 3 milhões de 
pessoas esperadas na Ro-
maria deste ano e grande 
parte dessas pessoas são 
idosos. Precisamos cuidar 
de todas as formas possí-
veis e temos vacina para es-
sas doenças. Se você é ro-
meiro e vai se deslocar para 
Trindade, procure a sala 
de vacina para que você 

venha e volte com saúde e 
segurança”, reforçou.

O padre Marco Aurélio 
Martins, Reitor do Santuário-
-Basílica do Divino Pai Eterno 
em Trindade, conclamou os 
fiéis a se imunizarem. “Que-
ro falar da importância da 
vacinação antes da Romaria. 
Estamos em um momento 
especial de preparação, mas 
por favor, não venha sem 
antes se vacinar. A vacinação 
é segurança e proteção pra 
você e sua família. Faça parte 
dessa história tão importan-
te da Romaria, mas venha 
com segurança”, disse.

O governo federal quer 
acelerar a corrida para di-
gitalizar a identidade dos 
brasileiros. A nova CIN (Car-
teira de Identidade Nacio-
nal) representa o fim do RG 
e da impressão do polegar 
no principal documento de 
identificação do país.

No lugar da imagem do 
dedo polegar, um QR code 
vai direcionar à versão digi-
tal da carteira, registrada no 
gov.br com dados de todos 
os documentos do cidadão, 
desde a CNH (Carteira Nacio-
nal de Habilitação) até o PIS.

Na versão física, a carteira 
terá apenas o CPF, que foi es-
tabelecido como número su-

ficiente para identificação, e 
estará habilitada para ser usa-
da como documento único.

A emissão da identidade 
está em andamento em 24 
unidades da federação e 7,5 
milhões de brasileiros já fi-
zeram a nova carteira. A pri-
meira CIN é gratuita. A versão 
digital poderá ser acessada 
pelo telefone celular. A expec-
tativa do governo é que 70% 
da população tenha o docu-
mento até o fim de 2026.

O RS tem 1 milhão de car-
teiras emitidas e lidera a lista 
de estados com o maior nú-
mero de pessoas com a iden-
tidade atualizada. O número 
foi puxado pelas chuvas no 
estado, pois muitos cidadãos 
perderam seus documentos.

“Fazer a perfeita identi-
ficação dos cidadãos é uma 
pauta que o Brasil persegue 
há 40 anos”, afirma Rogério 
Mascarenhas, secretário de 
Governo Digital no Ministé-
rio da Gestão. “Antes, um ci-
dadão poderia ter vários RGs, 
sem que estivesse cometen-
do fraude. Para fazer política 
pública, isso é o caos.”

Em 28 de maio, a justiça 
do Distrito Federal determi-
nou que a carteira não te-
nha informação de gênero, 
uma medida de inclusão da 
população trans. O governo 
ainda não respondeu se pre-
tende recorrer da decisão.

O documento poderá 
apresentar também a indica-
ção de deficiência no cidadão.

Saúde recomenda que fiéis se vaci-Saúde recomenda que fiéis se vaci-
nem contra Covid antes da Romaria nem contra Covid antes da Romaria 

Nova identidade tem CPF, QR code e Nova identidade tem CPF, QR code e 
abriga dados de outros documentosabriga dados de outros documentos
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A Proposta de Emenda 
Constitucional (PEC) 
nº 3 de 2022 que 

tramita no Senado Federal 
gerou discussão nas redes 
sociais sobre a transferência 
dos terrenos de marinha, sob 
domínio da União, para em-
presas privadas. A proposta 
ganhou holofotes depois que 
a Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) da Casa Legis-
lativa marcou uma audiência 
pública para discutir o tema.

O senador Flávio Bolso-
naro (PL-RJ) é o relator da 
matéria na CCJ do Senado. 
Durante a audiência pública, 
realizada na segunda-feira 
(27/5), o parlamentar se po-
sicionou favorável ao tema 
que, segundo ele, irá atingir 
521 mil propriedades cadas-
tradas pela Secretaria de Pa-
trimônio da União (SPU).

“Os prefeitos conhecem 
mais a situação dos municí-

pios do que nós aqui do Se-
nado. É um fato: a PEC não 
privatiza praias”, destacou Flá-
vio Bolsonaro. A PEC de auto-
ria do ex-deputado federal 
Arnaldo Jordy (Cidadania-PA), 
se promulgada, revogaria um 
trecho da Constituição e au-

torizaria a transferência dos 
territórios de Marinha, de for-
ma gratuita, para habitações 
de interesse social e para Es-
tados e municípios, onde há 
instalações de serviços.

“Fica vedada a cobrança 
de foro e de taxa de ocupa-

ção das áreas de que trata o 
art. 1º desta Emenda Cons-
titucional, bem como de 
laudêmio sobre as transfe-
rências de domínio, a partir 
da data de publicação desta 
Emenda Constitucional”, diz 
trecho da proposta.

Atualmente, as praias per-
tencem à União e são geridas 
pela SPU, ligada ao Ministé-
rio de Gestão e Inovação em 
Serviços Públicos, que se po-
sicionou contrária à aprova-
ção da matéria. Para adquirir 
a posse definitiva do terreno, 
os ocupantes particulares 
inscritos junto à SPU pode-
rão deduzir do valor a pagar 
o que já foi pago a título de 
taxa de ocupação ou de foro 
nos últimos cinco anos.

Agora, para os ocupantes 
não inscritos, a compra do 
terreno dependerá da ocu-
pação ter ocorrido há pelo 
menos cinco anos antes da 
aprovação da PEC e da com-
provação da boa-fé.

A coordenadora-geral do 
Departamento de Oceano e 
Gestão Costeira do Ministério 
do Meio Ambiente e Mudan-
ça do Clima, Marinez Eymael 
Garcia Scherer, defende que 
a concessão das praias para 

iniciativa privada, seja um ho-
tel ou pousada, poderá trazer 
prejuízos para toda a socieda-
de. “Não é à toa que essas áre-
as são consideradas áreas de 
conservação permanente. São 
assim porque são importantes 
para a segurança humana e 
para o bem-estar humano.”

O deputado Alceu Moreira 
(MDB-RS), que foi relator da 
PEC na Câmara dos Deputa-
dos, negou que a proposta 
visa privatizar as praias ou 
que o texto tenha motivação 
imobiliária. Para ele, a crítica a 
proposta é utilizada para “la-
crar” e que muitos desconhe-
cem o conteúdo da matéria.

Depois de analisada a 
proposta na CCJ do Sena-
do, a matéria seguirá para 
apreciação dos senadores 
no plenário da Casa Legisla-
tiva. Caso seja aprovada, irá 
à sanção do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), que 
ainda pode vetar o texto.

Divulgação

Entenda a PEC da “privatização das Entenda a PEC da “privatização das 
praias” que está em discussão no Senadopraias” que está em discussão no Senado

A Primeira Turma do Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
pode decidir nesta terça-
-feira (4/6), se o senador 
Sérgio Moro se tornará réu 
por suposta calúnia contra 
o ministro Gilmar Mendes, 
decano da Corte. A denún-
cia da Procuradoria-Geral da 
República (PGR) contra o ex-
-juiz da Operação Lava Jato 
será o terceiro item da pauta 
de julgamentos a serem ava-
liados pelos ministros.

Nesta terça (4/6), os mi-
nistros que integram a Pri-
meira Turma, Alexandre de 
Moraes, Cármen Lúcia (relato-
ra), Luiz Fux, Cristiano Zanin e 
Flávio Dino, devem discutir se 
há elementos suficientes para 
abrir uma ação penal contra 
Moro a partir da investigação 
realizada pela PGR.

O Ministério Público Fe-
deral (MPF) acusa o senador 
de imputar falsamente ao 
ministro do STF suposto cri-
me de corrupção passiva ao 
afirmar que Gilmar ‘solicita 
ou recebe, em razão de sua 
função pública, vantagem in-
devida para conceder habeas 
corpus ou aceitar promessa 

de tal vantagem’. A denúncia 
é decorrente do vídeo que 
viralizou nas redes sociais 
em abril de 2023. Nele, Moro 
afirma: “Isso é fiança para 
comprar um habeas corpus 
do Gilmar Mendes”.

A gravação de oito se-
gundos foi feita durante 
uma festa junina. Desde que 
o caso veio à tona, Moro 
nega ter acusado Gilmar de 
qualquer crime, dizendo que 
jamais teve a intenção de 
ofender o ministro do STF. 
Segundo o senador, a decla-
ração que motivou a denún-
cia era uma ‘brincadeira’ tira-
da de contexto por ‘pessoas 

inescrupulosas’.
Inicialmente, à época, 

foi compartilhada uma ver-
são editada do material. Em 
seguida, foi publicado um 
vídeo em que a deputada 
Rosângela Moro, esposa do 
ex-juiz da Lava Jato, também 
aparece. Eles participavam da 
brincadeira de ‘cadeia’, quan-
do Moro fez a declaração 
que motivou a denúncia da 
PGR. A Procuradoria diz que 
Moro ‘agiu com a nítida in-
tenção de macular a imagem 
e a honra de Gilmar Mendes, 
tentando descredibilizar a sua 
atuação como magistrado da 
mais alta Corte do País’.

A ministra do Supremo 
Tribunal Federal Cármen 
Lúcia tomou posse nesta 
segunda-feira (3/5) no cargo 
de presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). O 
mandato será de dois anos. 

A cerimônia de posse 
teve a presença do presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva e 
dos presidentes da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira, e 
do Senado, Rodrigo Pacheco, 
além de outras autoridades.  

Cármen Lúcia entra na 
vaga deixada por Alexandre 
de Moraes, que cumpriu o 
período máximo de um bi-
ênio na chefia do TSE. A mi-
nistra será responsável por 
comandar as eleições muni-
cipais de outubro. 

O ministro Nunes Marques 
ficará com a vice-presidência 
do tribunal pelo mesmo pe-
ríodo.  Os ministros André 
Mendonça (STF), Raul Araújo 
e  Maria Isabel Galotti (STJ), 
Floriano de Azevedo Mar-
ques e André Ramos Tavares 
(Advocacia) completam a 
composição do plenário. 

O TSE é composto por 
sete ministros, sendo três 

do STF, dois do Superior Tri-
bunal de Justiça (STJ), e dois 
advogados com notório sa-
ber jurídico indicados pelo 
presidente da República.

 
PERFIL
Cármen Lúcia foi nomea-

da para o Supremo durante 
o primeiro mandato ao pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva, em 2006. Ela sucedeu 
o ministro Nelson Jobim na 
Corte. Antes de chegar ao 
STF, a ministra atuou como 

procuradora de Minas Ge-
rais. É formada em direito 
pela Pontifícia Universidade 
Católica (PUC-MG). 

Será a segunda passagem 
da ministra pela presidência 
do TSE. Em 2012, Cármen se 
tornou a primeira mulher a 
comandar a Justiça Eleitoral 
e o pleito municipal daquele 
ano. De volta ao tribunal, a 
ministra se destaca pelo com-
bate às fraudes de cotas de 
gênero nas eleições e violên-
cia política contra candidatas. 

STF pode decidir nesta terça se Moro STF pode decidir nesta terça se Moro 
vira réu por calúnia contra Gilmar vira réu por calúnia contra Gilmar 

Cármen Lúcia toma posse no TSE Cármen Lúcia toma posse no TSE 
e vai liderar as eleições municipaise vai liderar as eleições municipais
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As Forças Armadas vão 
permitir —pela primeira vez 
na história— que mulheres 
participem do alistamento 
militar para ingresso na car-
reira de soldado. A decisão 
foi tomada pelo ministro da 
Defesa, José Múcio Monteiro, 
em conversa com os coman-
dantes militares. A previsão é 
que as mulheres entrem nas 
fileiras das Forças em 2026.

“Nesse assunto, o Brasil 
deve muito. E não é para fa-
zer serviço de enfermagem 
e escritório, é para a mulher 
entrar na infantaria. Quere-
mos mulheres armadas até 
os dentes”, disse Múcio. Atual-
mente as mulheres já são au-
torizadas a entrar nas Forças 
Armadas por outros meios, co 
mo nas escolas que preparam 
oficiais. A participação femi-
nina, porém, é limitada, só a 
Marinha libera atuação delas 
em áreas mais combatentes, 
a de fuzileiros navais.

O alistamento feminino 
será voluntário e, pelos planos 
da Defesa, deve ser permitido 
às mulheres que completarem 
18 anos em 2025. O modelo é 
semelhante ao serviço militar 
masculino, mas no caso delas 
sem a obrigatoriedade de se 
apresentarem às Forças.

Apesar do acerto entre 
todos os chefes militares, há 
divergências sobre a quanti-
dade de vagas que devem ser 
reservadas às mulheres —de-
sacerto que será levado para 
decisão de Múcio.

O ministro da Defesa havia 
determinado que as vagas 
reservadas às mulheres cres-
cessem gradativamente até 
alcançar 20% das cerca de 85 
mil pessoas que entram no 
serviço militar anualmente.

Segundo relatos feitos à 
Folha, na ocasião foi apresen-
tado o resultado de estudos 
do Estado-Maior do Exército. 
Eles sugerem que sejam aber-
tas de 1.000 a 2.000 vagas 
para as mulheres em 2025, 

com prioridade para áreas em 
que haja presença feminina, 
como hospitais, escolas e ba-
ses administrativas.

A justificativa interna é que 
não é possível saber quantas 
mulheres vão buscar o alista-
mento militar. É preciso tam-
bém ajustar as instalações 
para a chegada das mulheres, 
com separação de dormitórios 
e adaptação de banheiros.

Os dados ainda não foram 
apresentados ao ministro. 
“Acho 1.000 pouco. Vou pedir 
uma programação, para ver 
em quantos anos chegará aos 
20%”, disse Múcio. O serviço 
militar tem duração de 12 me-
ses prorrogáveis até o limite 
de 96 meses. O jovem ingressa 
como soldado e, com o tempo 
máximo permitido, pode dei-
xar a Força como 3º sargento.

A professora Adriana 
Marques, da UFRJ (Universi-
dade Federal do Rio de Ja-
neiro), avalia que a inclusão 
de mulheres no serviço mili-
tar, via alistamento, não é a 
abordagem correta para se 
“buscar equidade de gênero 
nas Forças Armadas”.

ESTRANGEIROS.
“No Chile, há um quantitati-

vo bem elevado de mulheres”, 
disse o ministro. Múcio visitou 
o país em abril e conversou 
com a ministra da Defesa chi-
lena, Maya Fernández Allende 
—neta de Salvador Allende, 
presidente do Chile deposto e 
assassinado antes da ditadura 
militar de Augusto Pinochet.

O ministro também conhe-
ceu a realidade de Portugal. 
Em entrevista à Folha, a ex-mi-
nistra da Defesa portuguesa 
Helena Carreiras disse que as 
Forças Armadas devem elimi-
nar restrições às mulheres para 
não se tornarem “monolíticas”.

“Organizações que não 

aceitam a diversidade, que são 
monolíticas, são instituições 
que vão definhar, que não vão 
entender e enfrentar os desa-
fios da complexidade de tare-
fas que têm pela frente.”

RESTRIÇÕES
A Procuradoria-Geral da 

República (PGR) entrou com 
três ações no Supremo Tribu-
nal Federal (STF) pedindo que 
sejam consideradas inconsti-
tucionais as medidas impos-
tas pelas Forças Armadas para 
o alistamento feminino.

O órgão pede que as mu-
lheres possam entrar em to-
das as funções sem restrições 
de vagas e com livre concor-
rência. Em contrapartida, o 
governo Lula se posicionou 
contra o fim das restrições. Em 
um dos documentos, o Exér-
cito disse que a inclusão de 
mulheres em determinadas 
funções pode comprometer o 
desempenho militar numa si-
tuação de combate por causa 
da “fisiologia feminina”.

Com quase 6,3 milhões 
de casos prováveis de 
dengue, sendo mais 

de 3 milhões confirmados em 
laboratório, o Brasil ocupa o 
primeiro lugar no ranking de 
países com maior número de 
notificações da doença em 
2024. Em seguida estão Argen-
tina, com 420 mil casos pro-
váveis; Paraguai, com 257 mil 
casos prováveis; e Peru, com 
quase 200 mil casos prováveis.

Os dados são da Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS), 
que já contabiliza este ano 
um total de 7,6 milhões de 
casos prováveis de dengue 
em todo o mundo, sendo 3,4 
milhões confirmados em la-
boratório. O painel de moni-
toramento da entidade apon-
ta ainda mais de 3 mil mortes 
provocadas pela doença. Atu-
almente, 90 países registram 
transmissão ativa de dengue.

“Embora um aumento 
substancial de casos de den-
gue tenha sido relatado glo-
balmente nos últimos cinco 
anos, esse aumento foi parti-
cularmente pronunciado na 
região das Américas, onde o 
número de casos ultrapassou 
7 milhões no final de abril, ul-

trapassando os 4,6 milhões de 
casos registrados em todo o 
ano de 2023”, destacou a OMS.

A entidade alerta ainda que 
todos os quatro sorotipos de 
dengue foram detectados nas 
Américas este ano. Segundo a 
OMS, pelo menos seis países 
da região – Brasil, Costa Rica, 
Guatemala, Honduras, México 
e Panamá – já reportaram ca-
sos de circulação simultânea 
de todos os quatro sorotipos.

“Além disso, muitos países 

endêmicos não dispõem de me-
canismos robustos de detecção 
e notificação, o que faz com que 
o verdadeiro fardo da dengue a 
nível mundial seja subestimado. 
Para controlar a transmissão de 
forma mais eficaz, é necessária 
uma vigilância robusta da den-
gue em tempo real.”

VACINAÇÃO
Para a organização, a va-

cina contra a dengue deve 
ser vista como parte de uma 

estratégia integrada para o 
combate à doença e que in-
clui também o controle de 
vetores, a gestão adequada 
dos casos e o envolvimento 
comunitário. “A OMS reco-
menda o uso da TAK-003, 
única vacina disponível, em 
crianças de 6 a 16 anos em 
locais com alta intensidade 
de transmissão de dengue”.

A vacina a que a entida-
de se refere é a Qdenga, de-
senvolvida pelo laboratório 

japonês Takeda e atualmente 
utilizada no Brasil. O imuni-
zante começou a ser aplicado 
na rede pública de saúde em 
fevereiro deste ano. Em razão 
da quantidade limitada de 
doses a serem fornecidas pelo 
próprio fabricante, a vacinação 
é feita apenas em crianças e 
adolescentes de 10 a 14 anos.

OUTRAS ARBOVIROSES
Dados da OMS mostram 

uma sobreposição de casos 
de dengue, chikungunya e 
zika – todas transmitidas pelo 
mosquito Aedes aegypti e com 
sintomas semelhantes o que, 
segundo a entidade, pode re-
sultar em diagnósticos equi-
vocados. “Dados de vigilância 
durante grandes surtos de 
suspeita de dengue podem inc-
luir erroneamente casos de uma 
ou de ambas as outras doenças.”

A organização cita como 
exemplo estudo realizado em 
Minas Gerais, em 2023, quan-
do casos suspeitos de den-
gue respondiam por 84,4% 
de um total de 828.654 casos 
prováveis de arboviroses, 
enquanto casos suspeitos de 
chikungunya respondiam por 
apenas 15,6%. “A verdadeira 
proporção das duas doenças, 

entre os casos confirmados 
laboratorialmente, foi de 
65,9% para chikungunya e 
apenas 34,1% para dengue.”

“Os sistemas de vigilância 
que visam especificamente a 
transmissão endêmica de chi-
kungunya e zika são fracos ou 
inexistentes em muitos países”, 
reforçou a entidade. “Existem 
diferenças importantes entre 
essas doenças em relação a 
populações de risco, gestão de 
pacientes e utilização de recur-
sos de saúde”, completou.

A OMS lembrou que o vírus 
Zika é particularmente perigo-
so entre mulheres grávidas por 
conta da associação com casos 
de microcefalia. “A expansão 
da vigilância para monitorar 
simultaneamente os três vírus 
pode ajudar autoridades de 
saúde pública a determinar 
com precisão o verdadeiro far-
do de cada doença, refinar as 
avaliações de risco e otimizar 
a gestão clínica e a atribuição 
de recursos para intervenções 
de saúdepública mais eficazes.”

Até o momento, o painel 
da OMS contabiliza, em 2024, 
mais de 250 mil casos de chi-
kungunya em todo o mundo 
e quase 7 mil casos de in-
fecção pelo vírus Zika.

Divulgação

Com 6,3 milhões de casos prováveis, Com 6,3 milhões de casos prováveis, 
Brasil lidera ranking de dengueBrasil lidera ranking de dengue

Forças Armadas vão permitir alistamento militar feminino pela 1ª vez em 2025Forças Armadas vão permitir alistamento militar feminino pela 1ª vez em 2025
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SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e per-
missão F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto 
solar completo R$37. 
500,00 (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COMPLE-
TA R$51.900,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 1.4 
attractive só 17 mil km 
seminovo completíssimo 
R$36. 990,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 

STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 1.8 
essence 30 mil km semi: 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 ze-
tec apenas R$5.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838  
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 2.2 
diesel 4x4 xl 150cv úni-
co dono R$72.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multi-
mídia R$35.990,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466

HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 08/ 
08 cinza 1.8 lxs automá-
tico R$34.500,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 pra-
ta 1.8 lxs automático + 
couro R$37.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automático 
7 lugares revisado ip va 
pago R$ 66.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3280-8411

Veículos
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Aos 38 anos, Marta se-
gue com ‘brilho nos 
olhos’ pela seleção 

brasileira. A Rainha marcou 
dois gols na goleada do 
Brasil sobre a Jamaica, no 
último sábado (1°), e agora 
faz mistério quanto ao seu 
futuro na Amarelinha.

Em abril, Marta anunciou 
que se aposentaria da sele-
ção brasileira ao término de 
2024. A Rainha afirmou que 
as Olimpíadas de Paris mar-
cariam sua ‘última dança’ 
com a camisa do Brasil.

“Se eu for para as Olimpí-
adas, vou curtir cada momen-
to, porque, independente-
mente de ir para Olimpíadas 
ou não, este é meu último 
ano com a seleção. Não tem 
mais Marta a partir de 2025 
na seleção como atleta”, disse 
Marta à CNN Esportes. O dis-
curso mudou após o anúncio 
de que a Copa do Mundo fe-
minina de 2027 será disputa-
da no Brasil. Marta se emocio-
nou em entrevista coletiva na 
última sexta-feira (31) e não 
descartou estar dentro de 
campo com a seleção

“Muita coisa pode acon-
tecer e eu prefiro viver um 

dia de cada vez. Eu dei mi-
nha declaração com relação 
à seleção no começo desse 
ano, mas tem uma Copa do 
Mundo vindo aí, e se eu não 
estiver em campo eu vou 
estar aqui no Brasil, jogando 
com elas de qualquer ma-
neira. Porque eu sempre so-
nhei em jogar uma Copa do 
Mundo aqui no Brasil”.

Marta reforçou o discur-
so ao dizer que ainda sente 
emoção em defender a se-
leção após a vitória sobre a 

Jamaica. Perguntada sobre a 
Copa do Mundo de 2027, ela 
se esquivou e não respondeu.

“Acho que isso é primor-
dial [ter brilho nos olhos]. Se 
não tiver esse sentimento, 
essa emoção em cada par-
tida, principalmente vestin-
do a camisa amarelinha, é 
melhor não jogar, é melhor 
parar”, disse ao Sportv.

O futuro de Marta na se-
leção ainda é incerto após as 
Olimpíadas, mas a camisa 10 
segue ampliando sua van-

tagem na artilharia. Com os 
dois gols anotados na Arena 
Pernambuco, ela chegou a 
125 com a Amarelinha.

OLIMPÍADAS E COPA
Marta é presença qua-

se certa nas Olimpíadas de 
Paris-2024. A seleção tem 
apenas mais um amistoso 
&mdash; novamente contra 
a Jamaica &mdash; antes da 
convocação final do técnico 
Arthur Elias. Ele chamará 18 
atletas e dá indícios de que-

rer contar com a camisa 10.
Caso seja convocada, Mar-

ta disputará sua sexta edição 
das Olimpíadas. Ela esteve 
presente em Atenas-2004, 
Pequim-2008, Londres-2012, 
Rio-2016 e Tóquio-2021 e tem 
duas pratas (2004 e 2008).

A trajetória de Marta nos 
Mundiais pode ter acabado 
em 2023. Após o empate 
contra a Jamaica, e que cau-
sou a eliminação da seleção 
na fase de grupos, ela cho-
rou e afirmou que sua traje-
tória no torneio acabava ali. 
“Marta acaba por aqui, es-
tou grata pela oportunidade 
que tive, e muito conten-
te com tudo isso que vem 
acontecendo com o futebol 
feminino do nosso Brasil e 
do mundo. Para mim é o fim 
da linha agora, para elas só o 
começo”, disse à Globo.

A Copa do Mundo de 
2027 está longe, mas Marta 
pode igualar um recorde. 
Ela já participou das edi-
ções de 2003, 2007, 2011, 
2015, 2019 e 2023 e só fica 
atrás de Formiga, que dis-
putou sete edições. Caso 
opte por jogar e tiver con-
dições, a Rainha igualará a 
marca da ex-volante.

O técnico Thierry Henry 
divulgou a lista de jogado-
res da seleção francesa para 
a Olimpíada de Paris-2024 
com uma grande surpresa. 
O treinador não incluiu o 
nome de Kylian Mbappé na 
relação provisória, apesar 
de declarações recentes do 
próprio jogador sobre sua 
intenção de defender sua 
seleção diante da torcida 
nos Jogos Olímpicos.

Mbappé tem 25 anos, 
mas poderia entrar na lista 
como uma das três exceções, 
acima de 23 anos, a qual cada 
treinador tem direito. Henry 
também já havia dado decla-
rações de que contava com 
o atacante para a Olimpíada. 
Até mesmo o presidente da 
França, Emmanuel Macron, 
pedira a convocação dias 
atrás. Mbappé, no entanto, 
não aparece na lista de 25 
jogadores divulgada nesta 

segunda-feira. Uma possível 
explicação para tal ausência 
reside em sua provável trans-
ferência para o Real Madrid.

O jogador se despediu 
do Paris Saint-Germain ao 
fim da temporada europeia 
e se tornou agente livre no 
mercado. Há a expectativa 
de que será anunciado pelo 

clube espanhol nos próxi-
mos dias. Questionado so-
bre a ausência de Mbappé 
em sua lista, Thierry Henry 
indicou que a transferência 
seria o grande obstáculo 
para contar com o atacante 
na Olimpíada. Ao ser per-
guntado se teria conversado 
com pessoas do Real Ma-

drid, o treinador respondeu, 
sem citar o nome do clube 
espanhol: “As pessoas com 
quem converse foram bem 
diretas ao ponto”.

“Esta é a lista atual de 
jogadores e ela pode mu-
dar até o dia 3 de julho. Os 
clubes têm o poder de dizer 
‘sim’ ou ‘não’”, completou 
Henry. O treinador fez refe-
rência ao status do torneio 
olímpico de futebol, que 
não integra a Data Fifa. Logo 
os clubes não têm obriga-
ção de liberar seus jogado-
res para as seleções. No caso 
de Mbappé, a situação se 
torna mais delicada por se 
tratar de uma transferência 
ainda em andamento. E ain-
da conta com o agravante 
de que ele deve defender 
a seleção francesa na Eu-
rocopa. Assim, emendaria 
a competição continental 
com a Olimpíada, o que pra-
ticamente anularia seu perí-
odo de férias, que precisaria 

ser compensado logo ao se 
apresentar ao Real Madrid.

Na prática, o clube es-
panhol não poderia contar 
com o astro francês em seu 
primeiro mês de temporada 
europeia, que começa em 
agosto. A ausência de Mba-
ppé não é o único problema 
para Henry na seleção fran-
cesa olímpica. Ele incluiu em 
sua lista Warren Zaire-Emery 
e Bradley Barcola, jovens que 
já estão garantidos na Euro-
copa, com a seleção principal. 
Assim, a dupla perderia suas 
férias emendando Eurocopa 
e Olimpíada, sem descanso.

“Precisamos ter boas 
discussões sobre o assunto 
porque estamos falando da 
integridade dos jogadores. 
Tenho total consciência so-
bre a situação de Warren e 
Bradley. Estamos nos dando 
a chance de poder contar 
com a melhor equipe pos-
sível (para os Jogos Olímpi-
cos)”, declarou Henry.

Reprodução

Foram definidos nesta 
segunda-feira (3) os con-
frontos das oitavas de final 
da CONMEBOL Libertado-
res, e também o chavea-
mento até a grande final do 
torneio, marcada para 30 de 
novembro, no Monumental 
de Nuñez, em Buenos Aires.

Se do lado esquerdo, 
Atlético-MG e Fluminense 
podem se cruzar nas quar-
tas de final, do outro lado 
da chave, pode ser pratica-
mente uma Copa do Brasil. 
Caso o São Paulo passe do 
Nacional-URU, certamente 
enfrenta um brasileiro, já 
que Botafogo e Palmeiras 
duelam nas oitavas.

O Flamengo, segundo 
colocado de seu grupo e 
que pegará o Bolívar, pode 
ter pela frente nas quartas 
o Grêmio, caso o Tricolor 
confirme a liderança do 
Grupo C. Para isso, o time 
precisa vencer os dois jo-
gos que ainda disputa.

Se tudo isso acontecer, 
podemos afirmar que a 
semifinal desse lado será 
totalmente brasileira, 
com a possibilidade do 
cheio de rivalidade Pal-
meiras x Flamengo, ou 
então um clássico tricolor 
entre São Paulo e Grêmio.

Porém, caso os gaúchos 
se classifiquem em segun-
do, eles já sabem que en-
frentam o Fluminense, atual 
campeão do torneio.

Vale lembrar que a Li-
bertadores não terá jogos 
durante a disputa da Copa 
América, ficando paralisada 
por alguns meses. A compe-
tição será retomada a partir 
de 13 de agosto, quando 
começam a ser disputados 
os duelos das oitavas.

SUL-AMERICANA
A Conmebol também 

definiu os confrontos das 
oitavas de final da Sul-Ame-
ricana. O RB Bragantino en-
frentará o Independiente 
del Valle, do Equador, o San-
tos pega o Independiente, 
da Argentina, o Athletico 
Paranaense joga contra o 
América de Cali, da Colôm-
bia, e o Grêmio terá pela 
frente a LDU, do Equador.

Com “brilho nos olhos”, Marta Com “brilho nos olhos”, Marta 
amplia artilharia e sonha com Copa amplia artilharia e sonha com Copa 

Mbappé fica fora de lista da seleção francesa para Paris-2024Mbappé fica fora de lista da seleção francesa para Paris-2024

Conme-Conme-
bol sorteia bol sorteia 
confrontos confrontos 
das oitavas das oitavas 
de final da de final da 
Copa Liber-Copa Liber-
tadorestadores
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A Coreia do Norte disse 
neste domingo que 
vai parar de enviar 

balões transportando lixo 
através da fronteira para a 
Coreia do Sul, mas prometeu 
retomar a prática se panfletos 
anti-Coreia do Norte forem 
novamente enviados do Sul.

“A Coreia do Sul teve um 
gostinho de como é “sujo” e um 
“desperdício” coletar lixo de-
pois que a Coreia do Norte en-
viou 15 toneladas usando 3.500 
balões”, disse o vice-ministro da 
Defesa da Coreia do Norte, Kim 
Kang Il, em comunicado divul-
gado pela mídia estatal KCNA.

A Coreia do Sul disse que to-
maria medidas “insuportáveis” 
contra a Coreia do Norte por 
enviar os balões de lixo através 
da fronteira, o que poderia in-
cluir propaganda estridente de 
alto-falantes dirigida ao Norte.

O anúncio do gabinete do 
presidente Yoon Suk Yeol se-
guiu-se a uma reunião do seu 
Conselho de Segurança Nacio-
nal sobre uma resposta ao que 
Seul disse serem mais de 700 
balões transportando lixo que 
Pyongyang enviou ao país.

O conselho condenou os 

balões e o bloqueio simultâ-
neo do GPS como um “ato ir-
racional de provocação”.

Seul não descartou a re-
tomada dos estrondos nos 
alto-falantes, que foram inter-
rompidas em 2018, após uma 
cúpula com o líder norte-core-
ano, Kim Jong Un, disse a repór-
teres uma autoridade de alto 
escalão do gabinete de Yoon.

O Sul democrático e o Norte 
comunista permanecem tecni-

camente em guerra desde que 
a Guerra da Coreia de 1950-
1953 terminou num armistício 
em vez de num tratado de paz. 
Seul é um firme aliado dos EUA, 
com quem realiza regularmente 
exercícios militares, enquanto 
Pyongyang está desenvolven-
do mísseis e tecnologia nuclear 
que Seul e Washington dizem 
violar as resoluções da ONU.

A Coreia do Norte afirmou 
que os seus balões foram uma 

retaliação a uma campanha 
de propaganda de desertores 
e ativistas norte-coreanos na 
Coreia do Sul, que enviam re-
gularmente infláveis   conten-
do folhetos anti-Pyongyang, 
alimentos, medicamentos, 
dinheiro e pen drives carre-
gados com vídeos musicais 
de K-pop através da fronteira.

Os balões norte-coreanos 
transportando lixo como pon-
tas de cigarro, tecidos, resídu-

os de papel e plástico foram 
encontrados na capital Seul, 
das 20h de sábado às 13h de 
domingo (horário local), disse 
o Estado-Maior Conjunto da Co-
reia do Sul. Eles disseram que os 
militares estavam monitoran-
do o ponto de partida e reali-
zando reconhecimento aéreo 
para rastrear e coletar os ba-
lões, que têm grandes sacos de 
lixo suspensos embaixo deles.

Oficiais sul-coreanos com ri-

fles estavam recolhendo e ensa-
cando o que parecia ser lixo dos 
balões em áreas isoladas, mos-
traram imagens da mídia local.

A Coreia do Norte enviou 
na quarta-feira centenas de 
balões carregando lixo e o 
que foi rotulado como ester-
co através da fronteira, como 
o que chamou de “presentes 
de sinceridade”. Seul respon-
deu com raiva, chamando o 
movimento de perigoso.

O ministro da Defesa sul-
-coreano, Shin Won-sik, disse ao 
secretário de Defesa dos EUA, 
Austin Lloyd, em uma conferên-
cia em Cingapura neste domin-
go, que os balões violavam o 
acordo de armistício, de acordo 
com os militares sul-coreanos.

Os dois reafirmaram uma res-
posta coordenada a quaisquer 
ameaças e provocações norte-
-coreanas com base na postura 
de defesa combinada da aliança 
Coreia do Sul-EUA, disseram.

Alertas de emergência 
foram emitidos nas provín-
cias de North Gyeongsang 
e Gangwon e em algumas 
partes de Seul neste domin-
go, pedindo às pessoas que 
não tocassem nos balões e 
alertassem a polícia.

Reprodução

Coreia do Norte vai suspender Coreia do Norte vai suspender 
envio de balões com lixo a país vizinhoenvio de balões com lixo a país vizinho
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O cientista Joe Dituri, de 
55 anos, passou 100 dias de-
baixo d’água. O experimen-
to foi parte de uma pesqui-
sa de biomedicina, porque 
Dituri queria conferir os be-
nefícios e malefícios de um 
longo período submerso. 

“É isso que o oxigênio 
hiperbárico faz. Diminui os 
marcadores inflamatórios 
do organismo. Dormi muito 
bem. Além disso, eu tive um 
aumento de testosterona 
no corpo”, conta o cientista.

Sendo assim, ele passou 
cerca de três meses em uma 
casa aquática, sem subir 
para a superfície. Ele ficou 
no Jules’Undersea Lodge, na 
Flórida, o único hotel sub-

marino dos Estados Unidos. 
O local possui ambientes, 
como copa, com geladeira, 
máquina de café, e até pia.

Entretanto, ele voltou a 
superfície com menos altu-
ra do que entrou, devido à 
pressão, que era duas vezes 
a normal. Ao contrário dos 
astronautas, que ficam mais 
altos após algum tempo em 
gravidade zero, Dituri ficou 
quase dois centímetros mais 
baixo após o experimento. 

Além da altura, os seus 
níveis de colesterol e cor-
tisol (hormônio do stress) 
caíram. Quanto a melho-
ra na qualidade do sono, 
ele afirma que agora tem 
60% de sono profundo, 
muito melhor do que pré-
vio ao experimento.

Uma coisa é fato: desde 
que o mundo é mun-
do, o ser humano tem 

uma atração peculiar pelo 
mórbido. É um acidente acon-
tecer na rua, as pessoas desa-
celeram pra ficar observando. 
Às vezes, essa reação (ou ação) 
é inconsciente, tamanha a 
atração que temos pelo maca-
bro, pelo sombrio, sem sequer 
nos darmos conta, prova dis-
so são os expressivos núme-
ros e o crescente constante 
de produções baseadas em 
true crimes e histórias sus-
pense e terror que se asse-
melhem com a realidade. 

E isso não deixa, também, 
de ser uma indústria (ou 
uma fatia dela) que está sen-
do criada, gerando o mote, 
por exemplo, para a série ‘Ba-
seado Numa História Real’, 
disponível na Globoplay.

Ele está empacado na 
carreira dando aulas de tênis 
num prestigioso clube de 
Beverly Hills desde que ma-
chucara o joelho, e ela é cor-
retora de imóveis, tentando 
desesperadamente vender 
as mansões de Los Angeles 
para aumentar a comissão. A 
verdade é que os dois estão 

falidos e, diante da iminente 
chegada de um novo bebê, 
eles não sabem o que fazer. 
Até que um dia a privada da 
casa deles estoura e eles cha-
mam Matt (Tom Bateman, de 
‘Assassinato no Expresso do 
Oriente’) para consertar, só 
que Matt acaba se tornando 
amiguinho demais do casal, 
principalmente de Nathan. 
Quando descobrem que Matt 
é, na verdade, o famoso estri-
pador de Westside, Nathan 
e Ava veem nisso a oportu-

nidade que precisavam para 
dar a volta por cima e lucrar, 
e decidem propor a Matt que 
os três juntos criem um pod-
cast contando, in loco, a ver-
são do verdadeiro serial killer 
sobre os assassinatos.

‘Baseado Numa História 
Real’ é, como anuncia o tí-
tulo, baseado numa histó-
ria real. E deve ser mesmo, 
afinal, tem doido para todo 
tipo, e nos EUA tudo é lu-
crativo. Criado e escrito por 
Craig Rosenberg, a primeira 

temporada de oito episódios 
(no momento só há seis dis-
poníveis na Globoplay) tem 
uma premissa interessante, 
mas, com episódios de cerca 
de 40 minutos e consideran-
do o formato seriado, aos 
poucos o enredo vai per-
dendo o fôlego e vai ficando 
cada vez mais evidente que a 
ideia original não se susten-
ta nesse formato. Talvez se 
fosse um filme a coisa toda 
conquistasse muito mais a 
atenção do espectador.

Humor Sombrio sobre Humor Sombrio sobre 
Serial Killer que Faz PodcastSerial Killer que Faz Podcast

Quais os efeitos no corpo Quais os efeitos no corpo 
do homem que ficou mais do homem que ficou mais 
de 100 dias submersode 100 dias submerso
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